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Carlos Viana quer ser candidato 
ao Governo de Minas pelo MDB

Montes Claros dá ordem 
de serviço do Interlagos

Carlos Pimenta preside 
reunião do ‘Assembleia 
Fiscaliza’
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POLÍTICA 4 POLÍTICA 4
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Montes Claros, sábado e domingo 11 e 12 de dezembro de 2021 - R$ 2,00
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,61

Cotação eUrO - real

R$ 6,35

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 28º
Min. : 20º

A Santa Casa Montes Claros foi 
o hospital vencedor da terceira 
edição do Prêmio Core Federas-
santas Dr. Eduardo Levindo Co-
elho. A solenidade de premiação 
foi realizada na quinta-feira (9), 
na Associação Médica de Minas 
Gerais, em Belo Horizonte. De 
acordo com o diretor de Comuni-
cação, Marketing e Relacionamen-
to da Instituição, Hugo Soares, o 
hospital ficou classificado entre 
os nove finalistas, o que já é con-
siderado uma grande conquista. 
Foram vários projetos enviados 
por hospitais de todo o estado de 
Minas Gerais. 

O ministro Gilmar Mendes, do Supremo Tri-
bunal Federal decidirá se Montes Claros pode co-
brar o passaporte da vacinação em eventos com 
aglomeração de pessoas. Na tarde de ontem (10), 
Prefeitura de Montes Claros entrou com recurso 
diretamente em Brasilia, em ato que surpreen-
deu, pois o recuso deveria ter sido no Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais. 

O deputado estadual Carlos Pimenta presidiu 
nesta sexta-feira, dia 10.12.2021, reunião da co-
missão de saúde, dentro do Assembleia Fiscaliza, 
penúltimo dia de reuniões do evento que é pro-
movido pela Assembleia Legislativa. O convidado 
foi o Secretário de Estado de Saúde, Fábio Bac-
cheretti Vitor, que prestou informações e esclare-
ceu dúvidas sobre a gestão da Secretaria de Saúde 
neste ano. O médico, parlamentar e membro da 
Comissão de Saúde, iniciou sua participação elo-
giando a eficiência da Saúde Pública em Minas 
Gerais.

Pirapora presta 
homenagens aos 
servidores aposentados 
em 2021
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Ministro Gilmar Mendes 
decidirá passaporte da 
vacinação em Moc

Santa Casa Montes Claros vence 3ª 
edição do prêmio Core Federassantas

ANA PAULA PAIXÃO

O deputado federal Delegado Marcelo Freitas 
(PSL/MG), realizou ontem, na sede da Codevasf, 
em Montes Claros, o Mutirão de Entregas 2021. Na 
oportunidade, foram destinamos R$ 15 milhões em 
tratores, maquinários, veículos, implementos agrí-
colas, materiais hidráulicos, além de kits associação, 
apicultura, corte e costura, para 38 comunidade e 
associação de diversas localidades e 23 municípios 
do Norte de Minas.

Marcelo Freitas entrega R$ 15 mi para 
associações e municípios do NM

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

No Assembleia Fiscaliza, nesta sexta-feira (10/12/21), em 
Belo Horizonte, o secretário de Estado de Saúde, Fábio Bacche-
retti, apresentou informações referentes à gestão da sua pasta 
de janeiro a outubro deste ano, além de ter respondido ques-
tionamentos dos parlamentares. 

Gil Pereira cobra construção 
do Hospital do Câncer da Santa 
Casa de Montes Claros

O senador Carlos Viana (PSD), vice-líder do Go-
verno no Senado Federal, confirmou que se filiará, 
no próximo dia 20, ao partido Movimento Demo-
crático Brasileiro (MDB), para concorrer ao governo 
de Minas nas eleições do ano que vem. A princípio, 
cogitava-se de que Carlos Viana filiaria ao Podemos. 

ReGIONAL 11

POLÍTICA 4

POLÍTICA 5
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Crise hídrica, crise energética, es-
cassez de recursos, produção industrial 
sem matéria prima, contas cada vez 
mais caras ao bolso do brasileiro. Ape-
sar de muitos não saberem ou ignora-
rem o fato, o clima e o meio ambiente 
vem cobrando da humanidade os anos 
de exploração a preços altos. De acordo 
com a organização internacional Global 
Forest Watch, entre 2018 e 2019, Brasil, 
Bolívia e Peru figuravam entre os cinco 
países que mais perderam florestas pri-
márias no mundo.

A grilagem de terras, a expansão de 
fronteiras agropecuárias, a mineração e 
a exploração econômica descontrolada, 
entre outros fatores, são consideradas 
as principais atividades responsáveis 
pela perda de floresta. Outro fator 
menos abordado nas pautas diárias é a 

degradação, o fenômeno que acontece 
quando perturbações externas tiram 
daquele ecossistema sua capacidade 
de funcionar normalmente, como por 
exemplo, secas, incêndios, extração de 
madeira, etc. A grande questão aqui é 
que esse acontecimento tem um papel 
fundamental na maneira como as flo-
restas se modificam e, atualmente, não 
há no Brasil nenhum tipo de política 
para se evitar a degradação.

Neste sentido, é importante dizer 
que os estados brasileiros possuem sim 
normativas diferentes para a realização 
de compensação ambiental, mas é pre-
ciso ir além. A “substituição” de uma 
floresta madura e conservada por uma 
outra em estágio inicial, passa longe de 
apenas realizar o plantio. É necessário 
que os investimentos que vão para a 

restauração também possam continuar 
sendo aplicados para a conservação do 
ecossistema, principalmente em um 
momento da vida em que essa vegeta-
ção ainda não aprendeu “a caminhar 
sozinha”.

Ainda de acordo com a pesquisa, 
nos últimos 10 anos, as taxas de perda 
de florestas primárias se mantiveram al-
tas. No Brasil, saímos de menos de 1% 
em 2002 e chegamos a 7% em 2019, o 
que é preocupante, já que as florestas 
primárias são as que mais armazenam 
carbono. Para se ter uma ideia dessa di-
mensão, uma árvore de três metros de 
circunferência pode armazenar entre 
três a quatro toneladas de carbono, o 
que equivale entre 10 e 12 toneladas de 
CO2, o gás causador do efeito estufa, li-
berados novamente na atmosfera quan-

do ela é cortada ou degradada.
Uma floresta “nova”, realizada por 

conta de compensação ambiental, 
necessita ser acompanhada por pelo 
menos cinco anos, para que crie a sua 
biodiversidade de forma natural e te-
nha um desenvolvimento consistente, 
sem o abandono frente à degradação. 
O Brasil se movimenta para discutir as 
questões ambientais, e diversos países 
já acenam para os investimentos vindos 
do setor privado, colocando na agen-
da o seu comprometimento com uma 
compensação ambiental segura e sadia. 
Na Década da Restauração, e no mo-
mento atual de diversas crises advindas 
de nossas florestas degradadas, precisa-
mos que esse movimento se fortaleça e 
prevaleça para o bem de nossa econo-
mia, saúde e vida.

Após um acerto com o presidente do MDB em Minas, Newton Cardo-
so Jr, o senador Carlos Viana decidiu sair do PSD para se filiar ao MDB. 
Essa mudança tem como pano de fundo a sua candidatura ao governo 
de Minas nas eleições do ano que vem. A filiação está marcada para o 
próximo dia 20. Segundo Viana, ele recebeu da um convite da executiva 
nacional do MDB para fortalecer a chapa para as eleições no ano que 
vem, inclusive com o apoio a uma possível candidatura a governador. Se-
gundo ele, “o MDB é o maior partido no Brasil em número de prefeitos, 
de mulheres eleitas e em Minas Gerais não é diferente. Um partido que 
tem tradição e que entra na política sempre para ocupar o espaço que é 
de direito”.

LóGICA PERVERSA

Um empresário que, ao desejar desenvolver seu negócio, em vez de 
captar os recursos necessários para tal, via financiamentos legais, a serem 
amortizados pelo seu trabalho, ou mesmo lançar mão de economias pró-
prias, acumuladas ao longo do tempo, resolve partir para uma solução 
ousada que consiste em diminuir os salários de seus funcionários e usar o 
produto dessa rapina a fundo perdido em investimento, o que resultará, 
em última análise, no aumento de sua fortuna. Esta é mais ou menos a ló-
gica dos polpudos fundos eleitoral e partidário, sem os quais nossos “re-
presentantes” no Congresso afirmam ser impossível “fazer” democracia.

CASSINOS NO BRASIL

A empresária Érica Drumond considera um absurdo que a questão 
da abertura de cassinos no Brasil dependa de uma decisão do Congresso 
Nacional. Para ela, essa decisão cabe ao investidor e não aos políticos. Ela 
também questiona o argumento de que o recurso para a abertura desses 
empreendimentos venha do tráfico de drogas. Segundo a empresária, 
não existe investidor com recursos suficientes no Brasil para abrir esse 
tipo de negócios. Eles viriam do exterior.

AMBEV qUER zERAR EMISSõES DE CARBONO PRóPRIO ATÉ 2040

A Ambev anunciou que pretende zerar as emissões em toda a sua 
cadeia produtiva até 2040. A meta envolve emissões de carbono que a 
própria cervejaria produz e as geradas de maneira indireta, por aquisição 
de energia e aquelas emitidas por terceiros que fazem parte da cadeia 
produtiva da empresa. As ações estão alinhadas ao Science-based Target 
Initiative (SBTi), principal padrão utilizado pelo mercado para perseguir 
a meta de conter o aquecimento global em 1,5 grau Celsius até 2050. A 
Ambev já deu seu primeiro passo quando, em setembro deste ano, inau-
gurou sua primeira cervejaria e sua primeira maltaria carbono neutro no 
Brasil. Nessas unidades, a empresa reduziu 90% das emissões de CO2 e a 
neutralização dos 10% remanescentes.

A PAUTA DO AGRONEGóCIO

A pauta de reivindicações do agronegócio mineiro para os candida-
tos à presidência da República e ao governo de Minas está praticamente 
pronta. Os problemas são os mesmos de sempre, mas segundo o pre-
sidente da Faemg, Antônio de Salvo, bom mesmo seria se os próximos 
governantes deixassem o setor produtivo trabalhar em paz. Antônio de 
Salvo pretende continuar com o trabalho no interior do estado para au-
mentar a eficiência do agronegócio mineiro.

VENDA DE COMBUSTíVEL

A Comissão de Assuntos Econômicos (CAE) do Senado deve retomar 
a discussão do projeto de lei que muda a política de preços da Petrobras 
para venda de gasolina, diesel e gás de cozinha, com o objetivo de reduzir 
a volatilidade dos preços. O texto foi proposto por Rogério Carvalho em 
abril, quando a gasolina acumulava alta de 54% no ano. Em outubro, a 
alta acumulada já era de 73,4% ao longo de 2021. A gasolina e o diesel já 
foram reajustados 11 vezes entre janeiro e outubro. Atualmente, a Petro-
bras adota a política de paridade de importação (PPI), pela qual os preços 
variam de acordo com a cotação internacional do petróleo e os custos de 
importadores. 

AUMENTA O FOSSO DA DESIGUALDADE NO BRASIL

O estudo The World Inequality Report 2022, divulgado ontem pelo 
World Inequality Lab e conduzido pelos especialistas Lucas Chancel, Tho-
mas Piketty. Emmanuel Saez e Gabriel zucmano, mostra que no Brasil a 
pandemia ampliou o fosso de desigualdade e permitiu que os bilionários 
ficassem mais ricos e os pobres mais miseráveis. De acordo com o estudo, 
no Brasil a burguesia que representa 1% da população, controla mais de 
50% da riqueza nacional. Por outro lado, os 50% mais pobres detém ape-
nas 1% dos bens do país. Segundo ainda o documento, as desigualdades 
no Brasil são maiores do que nos Estados Unidos, onde os principais 10% 
capturam 5% da renda nacional total, e na China, onde o índice é de 42%.

O sucesso é ir de fracasso em 
fracasso sem perder o entusiasmo

Aprender a dialogar é a lição mais
urgente na escola e fora dela

GReGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA, RADIALISTA, FILÓSOFO COM PÓS-GRADuAçãO eM 

GeSTãO eSCOLAR e eM CIêNCIA POLÍTICA e COM MBA eM GeSTãO PÚBLICA 

MÁRCIA AZeVeDO
PeSquISADORA e COLABORADORA NA uNIVeRSIDADe eS-

TADuAL De CAMPINAS (uNICAMP). MeMBRO DA CÁTeDRA De 
eDuCAçãO BÁSICA ALFReDO BOSI DO INSTITuTO De eSTuDOS 

AVANçADOS DA uNIVeRSIDADe De SãO PAuLO (uSP)

O mundo passa por transfor-
mações em diferentes âmbitos. No 
campo do trabalho, as relações e 
o consumo demandam ações de 
pessoas que compreendam a so-
ciedade complexa na qual estão 
inseridas. A educação, importante 
meio para a formação desses atores 
sociais, como reza o artigo 205 da 
Constituição Federal de 1988, deve, 
necessariamente, visar ao pleno de-
senvolvimento da pessoa e seu pre-
paro para o exercício da cidadania.

Dessa forma, cabe à educação 
formal preparar os jovens para atu-
arem na sociedade em que vivem 
local e globalmente. Assim, as infor-
mações trabalhadas para geração de 
conhecimento devem fazer sentido 
para seus sujeitos, considerando 

seus contextos, histórias e crenças, 
estabelecendo um diálogo intercul-
tural, possibilitando a compreensão 
entre de todos os envolvidos.

Sem a abertura para esse diálogo 
em rede, corremos o risco de ter-
mos uma população sem conheci-
mento, ainda que com muito acesso 
à informação, sem capacidade para 
construção social, ainda que conec-
tados virtualmente. Havemos de 
considerar também que, nesta so-
ciedade da informação, o valor está 
no aprender a aprender, portanto, 
a pesquisa é o princípio educativo 
primordial, capaz de selecionar in-
formações fundamentadas, relevan-
tes e passíveis de aplicabilidade, de 
acordo com as necessidades especí-
ficas individuais e coletivas.

Cabe ao ensino formal pro-
mover o diálogo entre o local e o 
global, entre o individual e o co-
letivo, considerando as culturas 
sem dispensar a compreensão dos 
procedimentos que produzem o 
conhecimento científico, funda-
mentado em evidências práticas e 
verificáveis, baseadas na observação 
sistemática e controlada.

As competências desenvolvidas 
durante os 13 anos da educação 
básica necessitam desenvolver a 
pessoa, o cidadão e o construtor 
social como um ser único. Por isso, 
ciência, arte e cultura constituem-
se como dimensões intrínsecas no 
processo educativo; como partes 
constitutivas da pessoa que vive 
conforme suas informações, co-

nhecimentos, valores e crenças. Os 
processos formativos que descon-
siderarem uma dessas dimensões 
correrão o risco do iminente fra-
casso.

Aprender a dialogar parece ser a 
lição mais urgente a se ensinar na 
escola (e fora dela). Diálogo entre 
áreas do conhecimento, entre dis-
ciplinas, entre gestores, entre ges-
tores e docentes, entre docentes, 
entre todas essas esferas e estudan-
tes. Talvez, assim meninas e me-
ninos tenham a oportunidade de 
exercitarem, não só o debate, mas 
na construção de propostas que 
considerem todos os envolvidos, 
investindo, de fato, na constituição 
de uma sociedade equânime em co-
nhecimento e oportunidades.

Ao longo da vida venho escutado 
histórias de empresários vencedores 
que construíram milhões partindo 
do nada. Saíram da miséria pura e 
se tornaram grandes referências em-
presarias, mesmo com poucos estu-
dos, simplesmente por acreditarem 
que poderiam fazer algo para si, sua 
família e seus amigos.

Alguns sofreram humilhações, 
privações, dificuldades, quebraram, 
recomeçaram, tornaram a ser des-
truídos e, novamente se colocaram 
de pé.

Até lembra uma frase dita por Je-
sus diante dos algozes que o acusa-

vam: “podem derrubar este templo, 
mas em três dias o colocarei em pé 
novamente”.

O qUE ELE qUIS DIzER?

que embora fosse derrubado, 
humilhado, espezinhado, se recolo-
caria novamente em pé e seria um 
vencedor.

Aquele que se deixa abater acaba 
sucumbindo, mas, aquele que apro-
veita as oportunidades e se prepara 
para o futuro, se torna um vencedor.

Os desportistas que perdem uma 
batalha se prepararam, se fortale-

cem, buscam novas técnicas e condi-
cionamento para vencer no próximo 
embate.

Assim tem que ser a vida dos 
seres humanos. Assim tem que ser 
a sina dos empresários e empreen-
dedores. Mudar a tática, buscar me-
lhores condições e estar preparado 
é uma forma de conquistar algo 
melhor.

Veja a situação de algumas mu-
lheres que, abandonadas pelo ma-
rido ou agredidas e humilhadas, se 
transformam em exemplos, querem 
viver um novo modelo e se tornam 
referenciais.

O que antes poderia ser uma flor 
em decadência se torna uma fênix 
vencedora.

Há, no entanto, pessoas que pre-
ferem se sentir derrotadas, deixam 
os problemas os abaterem e sucum-
bem por si só. Por outro lado, quem 
persevera, vence!

Se não der certo na primeira ten-
tativa, tente novamente e novamen-
te até que seja possível. Assim são os 
feitos dos grandes cientistas, pesqui-
sadores, inventores.

Se for assim para eles, pode ser 
para você! Deve ser para você!
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Degradação ambiental: recuperação de 
florestas, economia, saúde e vida 

O crescimento da indústria e a 
erradicação da fome

ANTONIO BORGeS
CeO DA PLANTVeRD

JOãO CARLOS MARCHeSAN
ADMINISTRADOR De eMPReSAS, eMPReSÁRIO e PReSIDeNTe DO CONSeLHO De 

ADMINISTRAçãO DA ABIMAq

Carlos Viana Vai 
para o MDB
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A fome sempre foi um problema 
grave no Brasil, mas com a Covid-19, a 
situação piorou muito.  Depois de re-
cuar significativamente até meados da 
década passada, a fome voltou a cres-
cer no Brasil e a chamada insegurança 
alimentar disparou nos dois últimos 
anos. São quase 117 milhões de pes-
soas nessa situação, sem acesso pleno 
e permanente a alimentos. Além deles, 
há ainda 19,1 milhões de brasileiros 
que efetivamente passam fome, em um 
quadro de insegurança alimentar grave. 
Antes da pandemia, havia 57 milhões 
de pessoas vivendo em insegurança 
alimentar no país, sem acesso pleno e 
permanente a alimentos. Os dados fa-
zem parte do Inquérito Nacional sobre 
Insegurança Alimentar no Contexto da 
Pandemia da Covid-19 no Brasil, desen-
volvido pela Rede Brasileira de Pesquisa 
em Soberania e Segurança Alimentar 
(Rede Penssan).

Estabelecer uma relação direta en-
tre o aumento da insegurança alimentar 
e o aumento dos índices de desempre-
go não é uma tarefa das mais difíceis. 
Assim como estabelecer uma relação 
direta entre o aumento do desemprego 
e as dificuldades dos empresários em se 
manterem competitivos em um cenário 

de incertezas e insegurança jurídica 
também não é difícil.

Em outras palavras, devemos sa-
lientar a premente necessidade de sen-
sibilizar os poderes da República bem 
como a sociedade brasileira sobre os 
instrumentos efetivos para alcançar e 
manter um crescimento sustentado, tão 
almejado pela nação que ainda está se 
recuperando de uma das piores crises 
da sua história e não pode conviver 
com esses níveis de pobreza.

Reiteramos a urgência  que o país 
crie as condições para a ampliação do 
investimento produtivo e, simultanea-
mente, reduza,  senão elimine, as ine-
ficiências sistêmicas para ampliar sua 
produção de bens e serviços, comple-
xos e sofisticados, pré-condição neces-
sária para voltar a crescer e para poder 
ampliar nossa inserção na economia 
mundial, bem como ampliar a oferta 
de empregos de qualidade, no senti-
do de contribuir com a diminuição do 
desemprego, restaurando, pelo menos 
em parte, a dignidade das famílias bra-
sileiras.

A pobreza é algo não só doloroso 
do ponto de vista social como um im-
peditivo brutal para o crescimento. O 
emprego digno cria condições sociais 

mais adequadas e gera crescimento, na 
medida em que fortalece o mercado 
interno.

Tanto isso é uma verdade que Mar-
tin Luther King agiu fortemente nes-
se sentido. Historicamente sabemos 
que ele dedicou seus últimos anos ao 
combate à pobreza, que via como o 
próximo desafio a ser enfrentado pela 
América, porque sabia ser essa uma luta 
necessária. Não existe país que possa 
crescer e se desenvolver sem empregos 
de qualidade.

Nesse sentido, sabemos que a in-
dústria desempenha um papel funda-
mental, na medida em que tem  um 
papel estratégico na dinamização de 
todo o setor produtivo brasileiro, como 
ofertante e demandante de tecnologias 
e como a principal geradora de inova-
ção para os demais segmentos da eco-
nomia. Por essa razão, tem um papel 
fundamental na geração de empregos 
de qualidade e no trabalho de reversão 
dos ambientes institucional e  de ne-
gócios brasileiros, que  reduzem a efi-
ciência de nossa economia por serem 
desfavoráveis ao empreendedorismo e 
à produção.

De outro lado, a política macro 
brasileira, há mais de três décadas, 

e salvo pequenos intervalos, tem se 
mantido hostil ao investimento produ-
tivo. Será necessário a implementação 
de um conjunto de instrumentos e 
políticas públicas tendo como o ob-
jetivo estimular e direcionar novos 
investimentos produtivos, ou seja, se-
rão necessárias medidas indutoras ao 
setor privado na busca de novas opor-
tunidades e na expansão de fronteiras 
tecnológicas. Seu sucesso pressupõe 
a existência de um ambiente macro-
econômico favorável ao investimento 
produtivo.

Estas políticas precisam ter obje-
tivos permanentes. Sabemos que o 
aumento da produtividade depende 
dessas políticas e representam cres-
cimento do País, face à estabilização 
da população economicamente ativa, 
através da criação e manutenção de 
empregos de qualidade.

Reforçar a participação da indústria 
de transformação no PIB e dos servi-
ços sofisticados por ela demandados é 
essencial para aumentar a produtivida-
de do Brasil; para tanto é indispensá-
vel ampliar fortemente os investimen-
tos em infraestrutura e na indústria, 
para conseguirmos gerar crescimento 
e diminuir a pobreza no país.
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Programa ‘Hortas Comunitárias’ deve ser 
instituído no munícipio  

Projetos de lei beneficiam servidores 
municipais

Câmara aprova abastecimento 
alternativo para o consumo de água

Consumidor leva a pior no lobby da energia 
elétrica

Valores espirituais 
invertidos

Há... Há... Há... Sinceramente, 
minha gente... Eu não posso enten-
der a ingerência (Uau... gostou da 
palavrinha?) dos homens da terra... 
Pecadores... Comedores de feijão 
no Céu estou falando do céu lite-
ralmente... Como é que um grupo 
de homens e mulheres determina 
politicamente quem deve ou não vi-
rar santo e ter um lugar especial no 
Reino de Deus? Não é o contrário? 
Deus pode agir na terra através das 
orações dos fieis e não os infiéis de-
terminar quem tem morada especial 
como autoridade especial... Isso é ri-
dículo... É zombar do povo e pior de 
tudo que o povo acredita e ainda faz 
preces para o novo santo que agora 
é o Padre José de Anchieta... Oh coi-
sa mais sem sentido e ilusória credo.

Lua tem pouca água

Agora mesmo é que eu não vou 
dar a menor ligança para o meu ami-
guinho malinha que atende pelo no-
minho de Cotoquinho... Tem hora 
que ele cisma que é um intelectual... 
E dana a falar besteiras... Agora ele 
estava estudando tudo sobra á lua 
(Para que? Eu não sei) e descobriu 
que os cientistas já tinha dito... que 
na lua tem só tem um tiquinho de 
água... E não dá para nós seres hu-
manos viver lá... Mas cá para nós... 
Isso não é cultura inútil? É sim... O 
que eu tenho a ver com isso? A Co-
pasa é joiada e me oferece uma água 
de primeira qualidade e aqui mesmo 
na terra e chega a minha house... E 
quer saber? O homem nunca foi á 
lua... Tá ligado lunático... Eca...

Médica zangada corta 
pingolin do amado

Snif... Snif... Snif... quá... quá... 
Há... Há... Ui... Ui... Oh, que tragé-
dia... Oh que coisinha mais doida... 
Eu vou te contar mas não é para tu 
ficar espalhando por aí não... Espia 
só... Tem uma médica que atende 
pelo nominho de Myrian Priscila 
(parece nome de atriz mexicana, né, 
não?) amava profundamente o seu 
noivo... E o vigiava o tempo todo... 
Mandava mensagem... Ligava... E 
ele já não aguentava a possessão 
da menina... Aí faltando três dias 
para o casamento ele terminou e 
se pirulitou... Ela ficou muito zan-
gada e mandou dois homens pegar 
o seu parquinho de diversão... Isso 
mesmo... Mandou cortar o pingolin 
dele... Ele agora é um homem triste 
e pacato e ela no xilindró... Tristeza. 
Misera.

“Eu sei o que vim fazer aqui” 
sabe mesmo Edil?

Espia só seu menino... Imagine 
só se depois de quatro anos de man-
dato e muita luta e reeleito com mui-
tos votos e depois não saber exata-
mente o que faria na House do Povo 
iria pega mal demais não é e não? 
Mas esse não é o caso de Rodrigo 
Cadeirante que não deitou na Rede 
não... Ele lutou muito e conseguiu 
fazer um grande mandato... Só não 
gosta de ser contrariado... Embora 
seja democrático e correto no que 
diz... Ao contrário de muitos que te 
afaga na frente e de depois só tenta 
te derrubar e é evidente que todos 
nós sabemos de quem se trata... 
Assim como ele disse que sabe exa-
tamente o está fazendo lá Câmara... 
Nós também... Pode apostar.

Puteiro a céu aberto?

Cruz credo que nominho mais 
feio... Eu vou te explicar tudinho... 
O político mais mal educado desse 
mundão sem porteira de meu Deus 
que atende pelo nominho de Ciro 
Gomes disse e virou manchete em 
todos os jornais desse mundão sem 
porteira de meu Deus que a bela 
cidade de Fortaleza é um puteiro a 
céu aberto... Lá é onde tem o maior 
número de vendedoras autônomas 
do amor... que são maldosamente 
chamadas de prostitutas... E pior de 
tudo que ele é de lá... Votado lá... E 
fica falando mal de lá... Vê se dá para 
entender um sujeito mala como 
esse... E pior de tudo que o seu ir-
mão Cid Gomes é o governador de 
lá... Por que não muda? Abandonou 

política...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem... Nesse mo-
mento estou esquecendo de vez todo 
assunto sério e passarei a falar somente 
de coisas amenas e mais alegres como 
o nosso glorioso textinho ou historinha 
cretininha joiadinha e também rir um 
tantão que é muito bom para comba-
ter queda de cabelo da perna direita e 
para oxigenar o nosso Coquinho com 
uma tremenda e bitelona dose de bom 
humor... Tu sabe quantos portugueses 
são necessários para afundar um sub-
marino de última geração? Responden-
do rápido... Somente dois... Um bate na 
porta e outro abre... Pronto tá feita a 
bobagem... Você sabe por que o portu-
guês sempre deixa o celular em cima da 
máquina de lavar? Simples... Para não 
ficar fora de área de serviço... Chique 
ele né?

Médica zangada corta 
pingolin do amado

Snif... Snif... Snif... quá... quá... 
Há... Há... Ui... Ui... Oh que tragédia... 
Oh que coisinha mais doida... Eu vou 
te contar, mas não é para tu ficares es-
palhando por aí não... Espia só... Tem 
uma médica que atende pelo nominho 
de Myrian Priscila (parece nome de atriz 
mexicana, né, não?) amava profunda-
mente o seu noivo... E o vigiava o tem-
po todo... Mandava mensagem... Liga-
va... E ele já não aguentava a possessão 
da menina... Aí faltando três dias para o 
casamento ele terminou e se pirulitou... 
Ela ficou muito zangada e mandou dois 
homens pegar o seu parquinho de di-
versão... Isso mesmo... Mandou cortar o 
pingolin dele... Ele agora é um homem 
triste e pacato e ela no xilindró... Tris-
teza. Misera.

Calça durinha e o 
sapato taradão

Eita que meu amiguinho malinha, 
Cotoquinho, é mesmo um sujeito 
curioso por demais e enxerido que 
feito ele só... Um dia desses, ele pegou 
uma calça de um amigo que depois de 
lavada estava duríssima... Ele ficou en-
cucado com aquela situação já que por 
estar molhada a calça tinha que estar 
molinha não é? Mas aí ele descobriu o 
mistério... É que dentro do bolso da cal-
ça tinha vários comprimidos azulzinhos 
que é para dar sustança sexual e ele 
foi derretido e a calça ficou dura feito 
pedra... Entendeu agora? Ué, seu meni-
no... Foi igual o menino que pisou num 
azulzinho no chão e sabe o que aconte-
ceu? O sapato ficou taradão e comeu a 
meia... Há... Há... Há... Foi legal...

Voz dos menos excluídos?

Ué... Cotoquinho está aqui chatea-
díssimo com um Edil novo que chegou 
e fez um pronunciamento biito... Mas 
no final deu aquela cagadinha e deu 
uma escorregada no português... Ele 
se empolgou e disse que estava ali para 
dar voz ao menos excluídos... Ué mas 
os menos excluídos não precisam e que 
ninguém lhe deem voz não... Eles já 
têm né não? É sim... Mas eu acho que 
ele quis dizer que estava ali para defen-
der e ser a voz dos mais excluídos né 
isso? Pois muito que bem minha gente 
mais que biita... Eu e Cotoquinho esta-
remos sempre muito atento a tudo que 
é dito pelos nobres Edis e logo estare-
mos aplaudindo ou questionando... 
Afinal estamos juntos.

Montei no Porco

Pois é... Dizem as más-línguas que 
eu entre digo que vou montar no porco 
por que ele é baixinho e fácil de montar 
e que eu prefiro picar a mula por ser 
alta... Mas longe de todo falatório... Eu 
vou capar o gato... Cair no capinado e 
deitar o cabelo... Enfim eu vou embo-
ra mesmo... E, por favor, não vá fazer 
nenhum tipo de macaquice que não 
estarei por perto para te acudir e, por 
favor, lembre-se: “Em todo trabalho há 
proveito, mas meras palavras só condu-
zem a pobreza”... Bíblia Sagrada... Para 
pensar mesmo.

Fuso de hoje – Os agressores de 
mulheres e idosos que merecem ser de-
nunciados... O xilindró e o repudio de 
nossa população civilizada... Xô, coisa 
ruim... Fora!

Xonado do dia – Os políticos que 
estão preocupados com o povo e quer 
ser notícia pelos seus trabalhos e não 
pelos ganhos que pagam a pessoas da 
imprensa para ficar bem na mídia... Isso 
não é bom... Mas os corretos continu-
arão a ser destaque sempre... Sucesso, 
nobres guerreiros... Fui!

Última

Desde que o governo FHC des-
regulou o setor elétrico, abrindo 
caminho ao mercado privado e 
descartando o rígido controle de 
gastos e, sobretudo, de investimen-
tos, foram criadas 18 associações ou 
ONGs, fortemente financiadas pelo 
faturamento bilionário das empre-

sas de energia, para defender seus 
interesses. 

Sem contar a Aneel, ironizada 
em Brasília como “a 19ª associa-
ção”. Enquanto isso, não há iniciati-
vas em condições de enfrentar esse 
lobby em nome dos consumidores. 
Privatização, as empresas deitam e 

rolam, cobrando até valores a mais 
do que o autorizado, como a CGU 
descobriu dias atrás. 

Segundo a CGU, entre 2017 e 
2020, as distribuidoras acrescenta-
ram 5% no valor da conta de luz, 
gritante apropriação indébita de 
R$ 5,2 bilhões. Enquanto o setor 

pressiona a Aneel a outra vez dis-
pensar distribuidoras de devolve-
rem dinheiro, milhões de consu-
midores afanados não têm voz. O 
lobby do setor elétrico é o mais rico 
e influente, com a participação de 
políticos com acesso a qualquer ga-
binete poderoso de Brasília.

Foram aprovados, na Câmara 
Municipal, dois projetos de lei do 
Executivo que beneficiam os servi-
dores públicos municipais. Os pro-
jetos alteram pontos do Estatuto do 
Servidor Público do Município para 
garantir o Adicional de Permanência 
e a contagem do tempo de férias em 
dias úteis. O primeiro projeto apro-

vado acrescenta dispositivo ao artigo 
80 do Estatuto, garantindo o Adicio-
nal de Permanência. Através dele, 
o servidor efetivo que completar 
os requisitos para a aposentadoria 
voluntária com proventos integrais 
poderá optar por permanecer no 
exercício da carreira. A medida ain-
da será regulamentada pelo Execu-

tivo. O servidor que preencher os 
requisitos para continuar trabalhan-
do poderá ter um Adicional de Per-
manência de até 50% do vencimento 
básico do cargo.

Outro importante projeto aprova-
do nessa terça-feira garante ao servi-
dor o direito de gozar de férias anuais 
de 25 dias úteis. O projeto ainda dá 

ao servidor o direito de fracionar as 
férias, não podendo um dos perío-
dos ser inferior a 10 dias, e os demais 
inferiores a 5 dias. Os servidores que 
possuírem períodos de férias ainda 
não gozados poderão requerer a con-
versão proporcional para dias úteis. O 
requerimento poderá ser feito a par-
tir da publicação da lei.

VALDEMAR SOARES

O vereador Aldair Fagundes (Ci-
dadania) disse que a Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável da Câmara dos Deputa-
dos aprovou um projeto que permi-
te o fornecimento de água a casas 
e edifícios por fontes alternativas, 
como água de reuso (por exemplo, 
de esgoto) e de chuva, desde que 
atendidos os parâmetros de quali-
dade definidos pela União. De acor-
do Aldair, deverão ter instalações 
hidráulicas independentes, para 
não misturar água potável e água 
de fonte alternativa. 

Disse ainda que a Lei do Sanea-
mento Básico (Lei 11.445/07) pro-
íbe a ligação de fontes alternativas 
de abastecimento de água às insta-
lações prediais urbanas conectadas 
à rede pública. O vereador destaca 
que as Casas e prédios podem ape-
nas adotar apenas soluções indivi-
duais de reuso da água, como tan-
ques de captação de águas pluviais. 

Lembra que a proposta (PL 
10108/18) é oriunda do Sena-
do. Apensada a ela tramita o PL 
10.455/18, também do Senado, 
que prevê o incentivo à dessalini-
zação da água do mar e de águas 
subterrâneas para abastecimento da 
população o relator. Segundo ele, 

os projetos inovam na prestação 
de serviços de saneamento básico, 
especialmente no abastecimento 
de água potável e no esgotamento 
sanitário. 

“Não é mais aceitável que, nos 
dias atuais, soluções com base em 
fontes alternativas sejam proibidas 
por lei”. 

“O aproveitamento de águas de 

reuso, pluviais e demais alternativas 
aprovadas pela entidade reguladora 
devem ser não apenas permitidas 
como incentivadas pelo poder pú-
blico”, afirmou.

ASCOM/ CÂMARA 

A Câmara de Montes Claros en-
caminhou ao Executivo municipal 
uma importante proposta, para que 
seja realizado um estudo de viabi-
lidade para instituir o programa 
‘Hortas Comunitárias Municipais’, 
com objetivo de aproveitar terrenos 
públicos ociosos para a produção 
de alimentos orgânicos, em regime 
de cooperação comunitária. 

O requerimento foi apresentado 
pelo presidente da Casa legislativa, 
vereador Cláudio Rodrigues (Cida-
dania), e aprovado por unanimida-
de na sessão ordinária desta quinta-
feira (04). A sugestão do vereador 
é que o programa seja realizado 
através das secretarias municipais 
de Agricultura e Abastecimento, de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, de Desenvolvimento 
Social e de Educação, em parceria 
com o Instituto de Ciências Agrárias 
da Universidade Federal de Minas 
Gerais e com a Emater-MG. 

De acordo com Rodrigues, a 
experiência já vem dando certo 
em algumas escolas e pode ser es-
tendida para todas as regiões da 
cidade. “A horta comunitária da es-
cola municipal Mestra Fininha, no 
bairro Cyro dos Anjos, mantida pela 
comunidade escolar, em espaço pú-
blico cedido pelo município, é bom 
um exemplo de como essa iniciati-
va pode ser transformadora para a 
comunidade local, possibilitando a 
geração de emprego e renda, além 
de dar uma destinação provisória 

adequada a áreas públicas; ou de-
claradas de utilidade pública, ainda 
não utilizadas e sem previsão de 
utilização, e que estão servindo 
para acúmulo de lixo ou ocupadas 
de forma irregular, em sua maioria 
por especulação imobiliária”, justi-
fica. 

O programa Hortas Comunitá-
rias Municipais visa a produção de 
alimentos com a participação da 
comunidade em áreas próximas 
às suas casas, contribuindo para a 
inclusão social, além de oferecer 
benefícios ambientais, sustentáveis 

e educacionais.  Além de hortaliças, 
o programa também pode incluir o 
cultivo de flores, com a possibilida-
de de renda com comercialização 
dos produtos.

Claudio Rodrigues destaca que 
a iniciativa se configura como uma 
importante ação integrante de po-
líticas de desenvolvimento susten-
tável, tendo em vista a segurança 
alimentar e nutricional, elementos 
fundamentais para o desenvol-
vimento e o bem-estar social. “É 
um projeto simples, que depende 
da iniciativa do Executivo, mas 

de grande impacto social, pois 
além do consumo dos alimentos 
produzidos, as comunidades par-
ticipantes podem comercializar o 
excedente ou doá-lo a entidades 
filantrópicas e a famílias em situ-
ação de vulnerabilidade. Por isso, 
pedimos ao prefeito Humberto 
Souto que coloque em prática 
esse programa, que certamente 
irá beneficiar milhares de famílias, 
especialmente nesse momento 
de retomada das atividades, após 
o período crítico da pandemia”, 
conclui.

ASCOM/ CÂMARA 
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DIVULGAÇÃO
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Carlos Viana quer ser candidato ao 
Governo de Minas pelo MDB

Marcelo Freitas entrega R$ 15 mi para 
associações e municípios do NM

Gil Pereira cobra construção do Hospital 
do Câncer da Santa Casa de Moc

O senador Carlos Viana (PSD), 
vice-líder do Governo no Senado 
Federal, confirmou que se filiará, 
no próximo dia 20, ao partido Mo-
vimento Democrático Brasileiro 
(MDB), para concorrer ao governo 
de Minas nas eleições do ano que 
vem. 

A princípio, cogitava-se de que 
Carlos Viana filiaria ao Podemos. 

“Eu recebi da Executiva Na-
cional do MDB um convite para 
me filiar ao partido e fortalecer a 
chapa para as eleições no ano que 
vem, inclusive com o apoio a uma 
possível candidatura a governador. 
O MDB é o maior partido no Brasil 
em número de prefeitos, de mu-
lheres eleitas e em Minas Gerais 

não é diferente. Um partido que 
tem tradição e que entra na polí-
tica sempre para ocupar o espaço 
que é de direito”, disse o senador.

Como o partido em que está 
atualmente (PSD) pretende lançar 
candidato ao governo de Minas, o 
prefeito de Belo Horizonte Alexan-
dre Kalil, o senador decidiu sair e 
procurar uma nova legenda para 
se candidatar ao governo. “Des-
de agosto deste ano, eu já tinha 
adiantado a minha intenção de 
deixar o PSD para ser candidato”, 
lembra Carlos Viana. Na ocasião, 
ele disse que negociava com três 
partidos.

Porém, a saída do articulador 
de Kalil, o ex-deputado Adalclever 

Lopes, do MDB, recentemente e 
sua migração para o PSD pesou na 
decisão do senador pela sigla. 

Viana também mantinha con-
versas com o Podemos, que filiou 
e lançou recentemente o ex-minis-
tro Sérgio Moro como pré-candi-
dato à presidência da República. 

Em razão de sua decisão de mu-
dar de partido, Viana colocou seu 
cargo de vice-líder do Governo no 
Senado à disposição do Planalto 
há cerca de 15 dias.

Procurado, o presidente do 
MDB em Minas, deputado federal 
Newton Cardoso, não atendeu 
nem respondeu às tentativas de 
contato. (GIOVANNI RIBEIRO – Co-
laborador)

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG), realizou 
ontem, na sede da Codevasf, em 
Montes Claros, o Mutirão de Entre-
gas 2021. 

Na oportunidade, foram desti-
namos R$ 15 milhões em tratores, 
maquinários, veículos, implemen-
tos agrícolas, materiais hidráulicos, 
além de kits associação, apicultura, 
corte e costura, para 38 comunida-
de e associação de diversas locali-
dades e 23 municípios do Norte de 
Minas Gerais. 

“Estamos trazendo no ano de 
2021 boas novas para o norte de 
Minas Gerais com vários mutirões 
de entrega de bens, via Codevasf. 
Durante todo este ano, aplicamos 
mais de R$ 40 milhões, via Code-
vasf, para atender aos anseios da 
população do norte mineira”, de-
clarou Marcelo Freitas. 

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães, que 
compareceu à cerimônia represen-
tado o prefeito Humberto Souto, 
agradeceu o deputado Marcelo 
Freitas pela entrega de dois cami-
nhões-pipa, uma Pá Carregadeira, 
uma Escavadeira Hidráulica, qua-
tro Caminhões com caçamba, uma 
Motoniveladora, quatro Compac-
tadores de Lixo, dois caminhões 
com carroceria metálica, um Rolo 

compactador e R$ 1 milhão desti-
nados para a pavimentação de ruas 
da cidade. 

“O prefeito Humberto Souto 
e o deputado Marcelo Freitas tem 
trabalhado intensamente para aten-
der as demandas de Montes Claros. 
quem ganha com essa parceria é 
a população que está bem repre-
sentada pelo parlamentar que não 
mede esforços na busca por trazer 
recursos para todas as áreas, como 
saúde, educação, infraestrutura, 
entre outras. Estamos gratos ao 
parlamentar pela destinação de 
emendas e dos maquinários para o 
município. Tudo isso implicará na 
melhoria da qualidade de vida das 
pessoas, principalmente daquelas 
que mais precisam”, declara Gui-
lherme Guimarães.

O Superintendente da Codevasf, 
Marco Antônio Câmara, destacou o 
trabalho com do deputado Marcelo 
Freitas em prol da população norte 
mineira. 

“Apesar de ser um deputado 
de primeiro mandato, Marcelo 
Freitas engrandece muito a Co-
devasf e os municípios de nossa 
região. Isso porque ele sabe a 
real necessidade do povo, sabe 
que os municípios estão, em sua 
maioria, com as frotas sucateadas, 
não tem equipamentos. Então, o 

trabalho do deputado junto com 
a Codevasf é muito importante, 
porque realmente o equipamento 
está sendo entregue para pessoas 
que realmente precisam, principal-
mente, para os pequenos produto-
res rurais, que colocam o produto 
em nossa mesa”, concluiu Marco 
Antônio.

Segundo o parlamentar, os in-
vestimentos municípios da região 
visam proporcionar mais emprego 
e renda, colaborar com o pequeno 
produtor rural, incentivar a produ-

ção e o trabalho, para que a popu-
lação tenha um futuro melhor.

“É assim o nosso mandato: de 
trabalho árduo, sério e com resul-
tados. Essa é apenas uma parcela 
da nossa contribuição, para que os 
norte-mineiros tenham mais digni-
dade e qualidade de vida. O nosso 
trabalho não para. Vamos continu-
ar nesse mesmo ritmo para conti-
nuar a transformar a nossa querida 
região em um lugar mais desenvol-
vido e próspero”, concluiu Marcelo 
Freitas. 

PRESENÇAS - Estiveram presen-
tes no Mutirão de Entregas 2021: 
os prefeitos e prefeitas das cidades 
de Brasília de Minas, Dr. Marcus Vi-
nícius; de Juramento, Marlene Mo-
reira; de Santa Cruz de Salinas, zé 
de Bilé; de Bonito de Minas, Vânia 
Carneiro; Joaquim Felício, Miguel-
zinho de Helmar; de Guaraciama, 
José Maria (Dedim); de Rio Pardo 
de Minas, Astor de Sá (Tuquinha) e 
representando o prefeito de Mon-
tes Claros, o vice-prefeito, Guilher-
me Guimarães. 

Foram beneficiados os municí-
pios de Montes Claros, Joaquim Fe-
lício, Pirapora, Rio Pardo de Minas, 
Itacarambi, Santo Antônio do Retiro 
e Taiobeiras; e ainda as comunida-
des e associações de Augusto de 
Lima, Brasília de Minas, Bonito de 
Minas, Cônego Marinho, Engenhei-
ro Navarro, Espinosa, Guaraciama, 
Ibiracatu, Várzea Grande, Janaúba, 
Januária, Juramento, Santa Cruz de 
Salinas, São Francisco, São João da 
Lagoa e São João da Ponte. (GISSE-
LE NIZA – Colaboradora)

No Assembleia Fiscaliza, nesta 
sexta-feira (10/12/21), em Belo Ho-
rizonte, o secretário de Estado de 
Saúde, Fábio Baccheretti, apresen-

tou informações referentes à gestão 
da sua pasta de janeiro a outubro 
deste ano, além de ter respondido 
questionamentos dos parlamenta-

res.
A reunião, que faz parte de 

evento que amplia o papel de fis-
calização do Legislativo, foi con-

ASSEMBLEIA FISCALIZA

duzida pela Comissão de Saúde. 
Também participou, como convi-
dada, a Comissão de Defesa dos 
Direitos da Pessoa com Deficiên-
cia. 

Ao destacar o trabalho do se-
cretário da Saúde, Fábio Bacche-
retti, o deputado Gil Pereira rei-
vindicou a “liberação de recursos 
financeiros da ordem de R$ 98 mi-
lhões, para a construção do Hos-
pital do Câncer da Santa Casa de 
Montes Claros, que atenderá pa-
cientes de todo o Norte de Minas 
Gerais, conforme projeto elabo-
rado pela instituição filantrópica, 
que passará por licitação”. 

SERVIÇO DE EXCELêNCIA 

A Santa Casa, cujo superinten-
dente é Maurício Sérgio Sousa, 
com 150 anos de serviços pres-
tados à saúde da população nor-
te-mineira, consolida-se como o 
maior hospital da região. Referên-
cia em serviços médicos de alta 
complexidade recebe a demanda 
proveniente de outros 86 muni-
cípios, que juntos somam aproxi-
madamente 2 milhões de pessoas, 
buscando socorro médico reali-
zado com conforto, segurança, 
qualidade e humanização dos 
serviços prestados à comunidade.

ESPAÇO

A construção do Hospital do 
Câncer da Santa Casa de Montes 
Claros será um marco na assistência 
ao paciente com câncer no Norte de 
Minas, pois tudo passará a ser reali-
zado num único local, garantindo 
o atendimento integral ao paciente 
oncológico, que contará com os 
serviços de equipe multidisciplinar 
completa, proporcionando mais 
eficiência e agilidade na realização 
do diagnóstico. De acordo com o 
projeto, o espaço será confortável e 
acolhedor, para tratar ainda melhor 
os pacientes.

“Tenho a convicção de que sua 
decisão em defesa desta causa será 
fundamental para a construção do 
Hospital do Câncer da Santa Casa 
de Montes Claros. Transformar este 
sonho em realidade se constituirá 
num dos maiores legados, dentre 
tantos, destinado à população nor-
te-mineira”, declarou Gil Pereira, 
que encaminhou ofício a respeito 
também ao governador Romeu 
zema.

EXPECTATIVA

Em resposta a Gil Pereira, o se-
cretário de Estado da Saúde, Fábio 
Baccheretti, manifestou sua preo-

cupação com o custeio anual do 
futuro hospital: “Há expectativa 
quanto ao planejamento para 2022 
e, talvez em 2023, realizar o sonho 
de melhorar a saúde da região”. 

Diante do pedido do deputado 
Gil Pereira por liberação de recur-
sos para construir mais duas Uni-
dades Básicas de Saúde em Montes 
Claros (Vila Anália e Village do Lago/
Jaraguá II), com investimento de 
cerca de R$ 1,8 milhão para cada), 
Baccheretti reconheceu o problema 
relacionado a UBSs: “Neste ano, o 
Estado conseguiu arcar com o valor 
de cerca de 50 delas, enquanto ou-
tras serão viabilizadas com o acordo 
para acertar os restos a pagar, que 
será iniciado”.

quanto aos investimentos no 
transporte de pacientes de hemodi-
álise, o secretário de Estado infor-
mou que estão previstos: “O obje-
tivo é capilarizar este atendimento, 
de modo que haja serviços mais 
próximos do paciente e ele não 
precise se deslocar tanto”.

Além de abordar esses assuntos, 
o deputado Gil Pereira demandou 
ações para diminuir a procura por 
cirurgias eletivas: “Em 2022, dimi-
nuir a fila será o carro-chefe da pas-
ta”, afirmou o secretário de Estado 
Fábio Baccheretti. (CARLOS HUM-
BERTO – Colaborador)
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Ministro Gilmar Mendes decidirá 
passaporte da vacinação em Moc

Carlos Pimenta preside reunião do 
‘Assembleia Fiscaliza’

GIRLENO ALENCAR

O ministro Gilmar Mendes, do 
Supremo Tribunal Federal decidi-
rá se Montes Claros pode cobrar o 
passaporte da vacinação em eventos 
com aglomeração de pessoas. Na 
tarde de ontem (10), Prefeitura de 
Montes Claros entrou com recurso 
diretamente em Brasilia, em ato que 
surpreendeu, pois o recuso deveria 
ter sido no Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais. Porém, como foi o 
STF que reconheceu a autonomia 
dos municípios nos atos da pande-
mia coronavirus, o procurador-ge-
ral de Montes Claros, Otávio Batista 
Rocha Machado preferiu entrar com 
o recurso em Brasília, contra a limi-
nar concedida pelo juiz Marco Anto-
nio Ferreira, substituto da 2ª Vara da 
Fazenda Pública de Montes Claros, 
que acatou ação de habeas corpus 
movida pelo juiz Isaias Caldeira 
Veloso e mandado de segurança da 
Azul Linhas Aéreas.

No recurso, que foi distribuí-
do e ficou com o ministro Gilmar 
Mendes, a Prefeitura de Montes 
Claros entrou com Reclamação 
Constitucional com pedido de me-
dida cautelar ao relator, onde alega 
que o insurgindo-se contra os atos 
normativos municipais, foram ma-
nejadas três ações judiciais, todas 
adredemente ajuizadas quando o 
reclamado encontrava-se no exercí-
cio judicante do Plantão e as deci-
sões proferidas no plantão noturno, 
todas devidamente preparadas para 

sustar os efeitos de decisão sanitária 
municipal que exigia e exige o com-
provante de vacinação da Covid-19 
para a participação em atos que en-
volvam a aglomeração de pessoas. 
“Sustentaram os impetrantes, em 
síntese, que as disposições acima 
estabelecidas afrontam o direito à 
liberdade de locomoção, além de 
serem desarrazoadas, especialmen-
te porque consideram as restrições 
impossíveis de serem cumpridas 
pelos munícipes. As decisões notur-
nas, proferidas na quinta-feira (9), 
questionando Decretos publicados 
há mais de 15 dias”. Como se de-
monstrará de forma inequívoca, as 
decisões notadamente proferidas 
em direcionamento de juízo e na ca-
lada da noite, por juiz adredemente 
escolhido, acarreta gravíssima lesão 
à ordem pública (notadamente à 
ordem pública administrativa), bem 
como à saúde pública e, acima de 
tudo, implicam em clara ofensa a 
comando judicial vinculante desta 
Corte, recomendando pronta atua-
ção deste Supremo Tribunal Fede-
ral.

Segundo a ação, o recurso mo-
vido é para preservar a competên-
cia do Supremo Tribunal Federal 
e garantir a autoridade de suas 
decisões, e não podem ser adre-
demente ignoradas por qualquer 
juízo do país: as decisões proferi-
das em controle de constituciona-
lidade, por este Egrégio Tribunal 
produzem eficácia contra todos e 
efeito vinculante, devendo ser im-
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plementadas e seguidas por todas 
as autoridades administrativas e ju-
diciárias do país! O que se discute, 
na presente Reclamação, além da 
autoridade das decisões do Supre-
mo Tribunal Federal, é o que seja 
Direito à liberdade. E a ponderação 
de princípios colocadas na herme-
nêutica constitucional.

Afirma ainda que a liberdade de 
não vacinar-se não pode sobrepor-
se à garantia de saúde de toda a co-

letividade. A ninguém é dado o Di-
reito de colocar a vida dos outros 
em claro risco, apenas por uma 
opção de consciência. Esta “versão 
ingênua do liberalismo, da democra-
cia, e do princípio de que a maioria 
deve governar”, isto é, a liberdade 
irrestrita leva ao fim da liberdade; a 
tolerância irrestrita pode levar ao fim 
da tolerância! As redes sociais estão a 
confirmar cada dia mais Karll Popper. 
“Destarte, o comportamento do Re-

clamado, em decisões estranhamente 
proferidas no plantão noturno do 
dia 09/12/2021, mostram completo 
desprezo pelas decisões vinculantes 
deste Tribunal.

“Não é possível desconsiderar que 
o país e o mundo enfrentam uma 
pandemia de graves proporções. A 
enfermidade por Covid-19 mostrou-
se altamente contagiosa e é respon-
sável, no Brasil, pela impressionante 
cifra que hoje beira aos 620 mil mor-

tos, além de milhões de sequelados. 
E que o juiz da comarca não poderia 
considerar ilegal ou inconstitucional 
a medida que impôs a obrigatorie-
dade de apresentação de cartão de 
vacinação contra a Covid-19, para ati-
vidades com aglomeração de pesso-
as, vez que as medidas encontram-se 
amparadas pelos limites para enfren-
tamento da pandemia, já delineados 
por esta Egrégia Corte Constitucio-
nal”, destaca.

O deputado estadual Carlos 
Pimenta presidiu nesta sexta-feira, 
dia 10.12.2021, reunião da comis-
são de saúde, dentro do Assem-
bleia Fiscaliza, penúltimo dia de 
reuniões do evento que é promo-
vido pela Assembleia Legislativa. 
O convidado foi o Secretário de 
Estado de Saúde, Fábio Baccheretti 
Vitor, que prestou informações e 
esclareceu dúvidas sobre a gestão 

da Secretaria de Saúde neste ano. 
O médico, parlamentar e membro 
da Comissão de Saúde, iniciou sua 
participação elogiando a eficiência 
da Saúde Pública em Minas Gerais.

De acordo com Carlos Pimenta, 
o Estado tem apresentado projetos 
consistentes, com previsibilidade 
dos programas e das ações, além 
do custeio da saúde pública em 
Minas Gerais. O novo projeto da 

cidade/ pOlítica

Secretaria de Saúde Valora Minas, 
foi elogiado por Carlos Pimenta, 
que citou entre outros benefí-
cios, o aumento de 1.280 leitos 
de CTI para Minas Gerais. Agra-
deceu o esforço do Secretário em 
atender a cidade de Montes Cla-
ros, em especial a Santa Casa de 
Misericórdia, pelo credenciamen-
to do CTI pediátrico. “Nós não 
tempos sequer um leito de CTI 
de pediatria. Os nossos pacientes 
são levados para Belo Horizonte 
para serem operados por causa 
da falta de CTI”, argumenta.

Com relação a falta de To-
mógrafos em vários hospitais de 
Minas, o parlamentar destacou 
como “um equipamento essen-
cial”. Na oportunidade, passou 
às mãos do secretário Baccheretti 
uma solicitação do hospital Arol-
do Tourinho, de Montes Claros, 
que não foi contemplado com 
tomógrafo nessa etapa do projeto 
do governo. Outro tema aborda-
do por Carlos Pimenta foi com 
relação as obras inacabadas de 
cerca de 280 Unidades Básicas 
de Saúde, UBS. “Temos que en-
contrar um jeito de o Estado ter-
minar essas construções”, argu-
menta o parlamentar, lembrando 
que 6 dos 12 hospitais regionais 
estão sendo contemplados com 
recursos oriundo do acordo com 
a Vale. Dentre esses 6, está o hos-
pital do Trauma, de Montes Cla-
ros, que seria administrado pela 
Santa Casa.

Em resposta ao questiona-
mento do deputado Carlos Pi-
menta, o Secretário de Saúde re-
conhece que existem UBS antigas 
e paradas, mas que conseguiu pa-

gar mais de 50 das 280 citadas pelo 
Parlamentar. quanto aos hospitais, 
o Secretário promete avaliar o do 
Trauma de Montes Claros. Já com 
relação aos leitos de CTI no Norte 
de Minas, Baccheretti informa que 
é prioridade do governo de Minas. 
Com relação à Covid -19, Carlos 
Pimenta continua preocupado mas 
elogiou a eficiência de Minas Ge-
rais no combate à pandemia. Falou 
da importância da realização de 
campanhas publicitárias para que a 

população se conscientize de que 
a pandemia ainda não acabou. “É 
comum vermos pessoas nas ruas 
sem máscaras, achando que por 
estarem vacinadas, estão livres da 
doença. É um absurdo”, questiona.

FISCALIzA - O Assembleia Fis-
caliza é uma iniciativa criada pela 
Assembleia de Minas para acompa-
nhar as políticas públicas e ações 
do Executivo nas secretarias e em 
outros órgãos da administração 

pública. Gestores prestam contas a 
deputados que também fazem su-
gestões e questionamentos sobre 
os temas abordados. Neste ano, 
o primeiro ciclo se encerrou em 
julho. A última série de reuniões 
teve início em 29 de novembro e 
se encerra no próximo dia 13 de 
dezembro. Nos 12 encontros es-
tão sendo avaliadas as ações de 11 
secretarias, no período de janeiro 
a outubro. (MARGARIDA MAGA-
LHÃES – Colaborador)
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Santa Casa Montes Claros vence 3ª 
edição do prêmio Core Federassantas

Acordo garante fornecimento de remédios
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Secretaria de Estado de Saúde, Defensoria Pública e Advocacia-Geral firmam termo para 
agilizar acesso na Farmácia de Minas a medicamentos com alto índice de judicialização

A Santa Casa Montes Claros foi o 
hospital vencedor da terceira edição 
do Prêmio Core Federassantas Dr. 
Eduardo Levindo Coelho. A soleni-
dade de premiação foi realizada na 
quinta-feira (9), na Associação Médica 
de Minas Gerais, em Belo Horizonte. 

De acordo com o diretor de Co-
municação, Marketing e Relaciona-
mento da Instituição, Hugo Soares, 
o hospital ficou classificado entre os 
nove finalistas, o que já é considerado 
uma grande conquista. Foram vários 
projetos enviados por hospitais de 
todo o estado de Minas Gerais. “En-
tre os nove projetos finalistas, a Santa 
Casa foi classificada com dois, sendo 
um sobre a Unidade AVC e outro so-
bre Giro de Leitos, que é o indicador 
que mensura o uso eficiente do leito 
hospitalar. Concorremos nos eixos 
Melhoria de processos/sustentabilida-
de econômico-financeira e qualidade 
assistencial: segurança do paciente, a 
Santa Casa Montes Claros ficou em 
primeiro lugar com o projeto ‘Dê 
uma alta e salve duas vidas’”, conta.

“A demanda por leitos nas institui-

ções hospitalares é um desafio diário. 
Na Santa Casa implementamos o Nú-
cleo Interno de Regulação, que mo-
nitora o paciente desde sua entrada, 
ao longo da internação (identificando 
e atuando junto com a equipe assis-
tencial na resolução de pendências 
de exames, avaliação de especialistas; 
confirmando a previsão de alta na 
véspera, entre outras situações), para 
que seja cumprido o plano terapêu-
tico do paciente até o momento da 

sua alta”, explica Sâmmya Antunes, 
gerente do NIR.

De acordo com a gestora, o pro-
cesso adotado pelo hospital envolve 
vários setores, tanto administrativo, 
quanto assistencial. “Cada setor tem 
papel igualmente importante para o 
processo do NIR, pois com a atuação 
de cada um, conseguimos realizar o 
giro de leito de forma mais eficiente, 
garantindo ao paciente a acomoda-
ção digna para que possa receber a 

assistência segura e de qualidade que 
merece”, acrescenta Sâmmya. 

Para o superintendente Maurício 
Sérgio Sousa e Silva, a premiação co-
roa o trabalho de todo um time. “Dia-
riamente temos novos desafios e, to-
dos os dias pensamos em alternativas 
inovadoras para mudar a realidade da 
Santa Casa. Receber uma premiação 
como esta, confirma e coroa todos os 
nossos esforços dos nossos colabora-
dores para prestar um atendimento 

cada vez mais digno e humanizado 
aos nossos pacientes”, diz.

O Prêmio CORE Federassantas foi 
criado pelo Centro de Oportunidades 
e Relacionamento de Executivos de 
Saúde (CORE) e realizado pela Fede-
ração das Santas Casas e Hospitais Fi-
lantrópicos de Minas Gerais. A inicia-
tiva tem como finalidade reconhecer 
boas práticas que efetivamente con-
tribuem para a melhoria da gestão e 
da qualidade assistencial dos serviços 

prestados
Em 2019, a Santa Casa Montes 

Claros ficou em primeiro lugar com 
o projeto “Lean nas Emergências”. A 
solenidade de premiação contou a 
presença do Secretário Estadual de 
Saúde, Fábio Baccheretti, deputados 
estaduais, autoridades da área da saú-
de e representantes das santas casas 
e hospitais filantrópicos de Minas 
Gerais. (ANA PAULA PAIXÃO – Cola-
boradora)

A Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais (SES-MG), a 
Defensoria Pública de Minas Ge-
rais e a Advocacia Geral do Estado 
(AGE) firmaram na quinta-feira (9) 
um termo de cooperação técnica 
(TCT) para agilizar o fornecimen-
to administrativo de medicamen-
tos que não estão na Farmácia de 
Minas e possuem altos índices de 
judicialização.

Em princípio, serão oferecidos 
os fármacos Ranibizumabe e Afli-
bercept, indicados para o trata-
mento da perda de visão em fun-
ção da idade ou de determinadas 
condições de saúde. O objetivo 

do TCT é ampliar a cooperação 
também para outros remédios que 
ainda não são oferecidos pelo Es-
tado, mas que têm grande procura 
e consequente judicialização para 
fornecimento.

Pelo Termo de Cooperação Téc-
nica, a SES irá fornecer os remédios 
até que a Comissão Intergestores 
Tripartite (CIT) defina a competên-
cia de qual unidade federativa deve 
financiá-los.

O secretário de Saúde, Fábio 
Baccheretti, destacou a parceria 
entre a SES e os demais órgãos de 
garantias de direitos, bem como 
a transparência do gasto público. 

“Continuaremos trabalhando para 
a convergência de ações que per-
mitam, em breve, a construção de 
novos protocolos, uma vez que atu-
ar desta forma proativa é bem mais 
interessante, inclusive financeira-
mente para o Estado, além de ser 
mais rápido do que aguardar uma 
decisão judicial”, disse o secretário.

O TCT foi assinado por Bacche-
retti, pelo defensor público-geral 
de Minas Gerais, Gério Patrocínio 
Soares, e pelo advogado-geral do 
Estado, Sérgio Pessoa de Paula Cas-
tro, em cerimônia na sede da De-
fensoria Pública de Minas Gerais. 
(Portal SES-MG)
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8 Segurança pública

PM prende grupo suspeito de fazer 
empréstimos em nome de terceiros e 
fazer compras 

BR-135 | Engavetamento deixa dois mortos e dois 
feridos

Militar do Exército é destaque em competições 
nacionais de tiro esportivo

Mulheres militares realizam estágio de 
preparação específico para missão de paz

A Polícia Militar prendeu dois 
homens e uma mulher por suspeita 
de envolvimento em uma organiza-
ção criminosa que pegava emprés-
timos em instituições financeiras 
com o objetivo de adquirir celula-
res de alto valor e aparelhos eletrô-
nicos. Segundo o tenente Anderson 
Freitas, uma prisão foi feita em Sali-
nas e as outras duas ocorreram em 
São João do Paraíso. A ocorrência 
foi registrada nessa sexta-feira (10). 
“Os integrantes da organização cri-
minosa são todos de São João do 
Paraíso, mas os golpes eram come-
tidos em Salinas”, detalha o militar.

O tenente explica que um co-
merciante suspeitou de um docu-
mento apresentado por um dos 
envolvidos e acionou a PM. “Foram 
encontrados com ele documentos 
falsos e dois celulares”. O compar-
sa do homem conseguiu fugir da 
abordagem, mas já foi identificado. 
“Com as informações, nós fizemos 
a prisão de mais duas pessoas, uma 
delas era a responsável por falsifi-
car as identidades e o outro dava 
suporte, fornecendo assinaturas e 
buscando pelas fotos que iriam ser 
utilizadas”, completa o tenente An-
derson.

Os levantamentos feitos pela PM 
apontam que os comerciantes que 
vendiam os produtos adquiridos 
pelo grupo não tinham prejuízo. 
“Eles faziam um empréstimo em 
nome de outras pessoas, mas com 
a fotos deles. Em seguida, conse-
guiam fazer as compras”. Ainda 
conforme o tenente, eram escolhi-
das pessoas que tinham condições 
favoráveis para que as instituições 
financeiras concedessem o crédito 
a ser usado na aquisição dos pro-
dutos. Os três presos foram levados 
para as delegacias de Salinas e São 
João do Paraíso.

Na última quinta-feira (9), um 
acidente deixou duas pessoas mortas 
e outras duas gravemente feridas na 
BR-135, em Bocaiuva. Segundo as 
informações da Eco 135, concessio-
nária que administra a via, o engave-
tamento envolveu um carro e três veí-
culos pesados. Além dos funcionários 
da empresa, a ocorrência mobilizou 
o Samu, o helicóptero do Corpo de 
Bombeiros e a Polícia Militar Rodovi-
ária.

Ainda de acordo com a conces-
sionária, todos os feridos estavam no 
automóvel. Eles foram levados para 
hospitais de Bocaiuva e Montes Cla-
ros. Os nomes das vítimas não foram 
divulgados. O trânsito no local ficou 
interditado nos dois sentidos, mas já 
está liberado.

Entre os dias 23 e 28 de novem-
bro, a Segundo-Sargento Daiana dos 
Santos Camaz, do 59º Batalhão de 
Infantaria Motorizado (59º BI Mtz), 
participou da final do Campeonato 
Brasileiro de Tiro ao Prato e da fi-
nal de Carabina, Pistola e Rifle, no 
Centro Militar de Tiro Esportivo, em 
Deodoro, obtendo o 2º lugar nas 
finais dos Campeonatos Brasileiros 
de Fossa Olímpica, Carabina Calibre 
Maior, e o 2º lugar na Copa Brasil 
Carabina Calibre Maior. Foi 1º lugar 
por equipes na Fossa Olímpica e na 
Fossa Olímpica Light; além de 3º lu-
gar individual na Fossa Olímpica e 
na Fossa Olímpica Light.

A Sargento Camaz também foi 
campeã do Campeonato Alagoano 
2021 de Fossa Olímpica feminina. 
Os resultados obtidos ao longo das 
últimas temporadas chamaram a 
atenção da Comissão de Desportos 
do Exército (CDE), que passou a 
incentivar a intensificação dos trei-
namentos da sargento e sua partici-
pação em competições.

O CDE começou a ser instituído 
ainda nos anos 10 do século pas-
sado e tem como objetivo regular, 
auxiliar e disponibilizar atletas da 
Força para competições de nível 
nacional e internacional. (Exército 
Brasileiro) 

O Centro Conjunto de Operações 
de Paz do Brasil conduziu, de forma 
inédita, o Estágio de Preparação Espe-
cífica de Militares do Sexo Feminino 
para Missão de Paz (EPESFMP).

O estágio (piloto), coordenado 
e supervisionado pelo Comando de 
Operações Terrestres e sob a orien-
tação técnico-pedagógica do Depar-
tamento de Educação e Cultura do 
Exército, considera a Resolução Nº 
1325, de 31 de outubro de 2000, do 
Conselho de Segurança das Nações 
Unidas; as dez resoluções seguintes 
que abrangem a agenda “Mulhe-

res, Paz e Segurança”; e a iniciativa 
“Uniformed Gender Parity Strategy 
(UGPS)”, todos da ONU, que defini-
ram o aumento da participação femi-
nina nas missões de paz sob a égide 
desse organismo internacional.

Consequentemente, o EPESFMP 
teve o objetivo de proporcionar com-
plementação de conhecimentos es-
pecíficos às militares, a fim de melhor 
capacitá-las para a participação em 
missões de paz, cabendo ao Centro 
proporcionar-lhes o desenvolvimen-
to de competências predominante-
mente práticas, controle emocional 

e resistência à fadiga em situações 
adversas, entre outras habilidades.

A fim de aumentar a consciência 
situacional das estagiárias, mereceu 
destaque a participação da Coorde-
nadora Geral da Rede Brasileira de 
Pesquisa sobre Operações de Paz (RE-
BRAPAz), Professora Doutora Eduar-
da Hamann, e, por videoconferência 
a participação do Comandante do 
Componente Militar (Force Comman-
der) na Missão de Estabilização da 
Organização das Nações Unidas na 
República Democrática do Congo 
(MONUSCO), General de Divisão Af-

fonso da Costa; da Chefe da Divisão 
Nações Unidas II, do Ministério das 
Relações Exteriores, Diplomata/Con-
selheira Viviane Rios Balbino; e da 
instrutora do CCOPAB desdobrada na 
MONUSCO, Major Christiane Lima.

O EPESFMP teve a participação 
de 22 estagiárias, sendo 15 do Exér-
cito Brasileiro e sete Policiais Militares 
oriundas das seguintes corporações: 
Brigada Militar do Rio Grande do Sul, 
Polícia Militar do Acre, Polícia Militar 
da Bahia, Polícia Militar do Distrito 
Federal e da Polícia Militar de Goiás. 
(Exército Brasileiro)
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José Gonçalves de Minas filia-se à Associação 
dos Municípios da Área Mineira da Sudene

Ruralistas mobilizam autoridades, em 
Brasília, para rejeitar veto 28

O município de José Gonçalves 
de Minas, do Vale do Jequitinho-
nha, passou a integrar a Associação 
dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams),  maior associa-
ção macrorregional do país e chega 
para se juntar aos mais de 70 mu-
nicípios filiados. Em reunião entre 
a prefeita Maria Gomes Motoso Ro-
cha e o presidente da Amams, José 
Nilson Bispo de Sá, “Nilsinho”, foi 
definida a filiação do município. 
A prefeita participou da reunião 
de prefeitos realizada na segunda-
feira, no auditório da Amams em 
Montes Claros que tratou da libe-
ração de 1 milhão de barraginhas, 
demanda da entidade atendida 
pelo Governo Federal para ameni-
zar os efeitos da seca na região. Na 
oportunidade ela manifestou inte-
resse de fazer parte da associação e 

assinou a carta de filiação.
O presidente da Amams e 

prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo de Sá, desejou boas 
vindas ao município de José Gon-
çalves de Minas e afirmou que a en-
tidade passa a ofertar seus serviços 
ao município com o intuito de ser 
uma parceira nas demandas que vi-
sem desenvolvimento e crescimen-
to econômico. “Seja vem vinda pre-
feita. Estamos prontos para melhor 
atender o seu município. Aqui, 
buscamos através de articulações 
de políticas públicas por deman-
das que possam consolidar gestões 
municipais mais eficientes e de 
resultados para alavancar o desen-
volvimento das regiões do Norte, 
Vales do Jequitinhonha e Mucuri 
em Minas Gerais”, ressaltou.

“Estou impressionada com a 

estrutura da Amams e com os ser-
viços prestados aos municípios. 
Estamos felizes com essa filiação. 
A Amams é a maior representação 
municipalista do interior de Minas 
e, certamente, José Gonçalves de 
Minas tem muito a ganhar, pois, 
com essa filiação, seremos benefi-
ciados com iniciativas de políticas 
públicas que visem a excelência 
na nossa gestão municipal e o au-
mento da qualidade vida da nossa 
população”, disse a prefeita Maria 
Gomes Matoso Rocha. O municí-
pio de José Gonçalves de Minas se 
situa no Vale do Jequitinhonha a 
34 km de Minas Novas e os demais 
municípios vizinhos são Berilo, Vir-
gem da Lapa e Leme do Prado. No 
último censo foi apurada a quantia 
de 4.501 habitantes. (LUIZ MON-
TES – Colaborador)

GIRLENO ALENCAR

O presidente da Sociedade Rural 
de Montes Claros, José Moacyr Basso 
e o diretor Luiz Guilherme Câmara 
estiveram, em Brasília (DF), na ter-
ça-feira (7), mobilizando deputados 
para a votação do Veto 28/2021 da 
Medida Provisória 1016 de 2020, re-
ferente à renegociação extraordinária 
no âmbito do Fundo Constitucional 
de Financiamento do Norte, do Fun-
do Constitucional de Financiamento 
do Nordeste e do Fundo Constitu-
cional de Financiamento do Centro
-Oeste. “A intenção é apresentar os 
pleitos da classe rural, especialmente 
do Norte de Minas, que tem caracte-
rísticas semelhantes com o Nordeste. 
E que os parlamentares rejeitem o 
Veto. Reunimo-nos com o relator 
do projeto, o deputado Júlio Cesar; 
com o deputado Marcelo Freitas e 
com o especialista em crédito rural e 

perito em recálculo de dívidas rurais 
da Federação da Agricultura do Esta-
do do Ceará (Faec), Edvaldo Santos 
Brito. Além deles, nos encontramos 
com Nelson Fraga, Superintendente 
da Superintendência de Desenvolvi-
mento do Centro Oeste”, falou José 
Moacyr.

Caso seja rejeitado o veto 28 o 
prazo para agricultores pagarem dí-
vidas do crédito rural será estendido. 
Luiz Guilherme explicou que se os 
deputados atenderem a demanda da 
classe rural, os produtores poderão 
fazer o refinanciamento a partir do 
ano que vem. Segundo José Moacyr, 
“a votação de hoje foi cancelada, mas 
não por causa do veto 28 que é o 
nosso, do homem do campo. Segun-
do os deputados, a nossa causa está 
acordada e o veto vai acontecer ainda 
esse ano. Não foram votados vários 
vetos, entre eles alguns muito polê-
micos que motivaram a suspensão 

da votação. Confiamos que a nossa 
pauta está garantida. Não podemos 
deixar somente a Bancada do Nor-
deste se mobilizar, nós do Norte de 
Minas, que também seremos impacta-
dos diretamente, não podemos ficar 
de braços cruzados.” A nova data de 
apreciação do Veto 28 ainda não foi 
divulgada pela Câmara dos Deputa-
dos.

Fato que merece nossas sauda-
ções é o deputado Júlio César por 
liderar esse movimento; o empenho 
do deputado Marcelo Freitas; o se-
nador Carlos Viana; e Edvaldo Brito, 
importante mobilizar quanto às ques-
tões creditícias. O deputado delega-
do Federal Marcelo Freitas enalteceu 
a ação dos ruralistas, explicitando 
que os produtores rurais do Norte 
de Minas estão extremamente bem 
representados. “É nesse sentido que, 
com muita satisfação, recebemos, 
em nosso gabinete de Brasília (DF), 

a visita do Presidente da Sociedade 
Rural de Montes Claros, José Moacyr 
Guimarães Basso, e do Diretor da 
instituição, Luiz Guilherme Antunes 

Câmara, oportunidade em que deba-
temos sobre o veto de n° 28, a fim de 
permitir uma tranquilidade quanto às 
dívidas dos produtores rurais. Certa-

mente esse trabalho vai culminar com 
a posição clara do Congresso Nacio-
nal, atendendo aos anseios da classe 
produtora”, falou o parlamentar.
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Tonico disfarça a tensão para Samuel. Lota se revolta com quinzinho e Vitória, 
acreditando que os dois são irmãos. Tonico afirma a Nino que se vingará de Samuel, 
e pede permissão a Pedro para se retirar da guerra. Batista sofre com a doença, e Do-
lores conforta Nélio. Pilar alerta Bernardinho para o estado grave de Batista. Augusto 
informa que o exército paraguaio está batendo em retirada. Solano garante a Elisa 
que não se renderá.

Celina encoraja Joana a contar a verdade sobre o projeto para Rose. Neném 
faz um gol durante o teste, e Trombada manda Chicão machucá-lo. Neco e Leco 
obrigam Flávia a aceitar participar de um novo plano de Cora. Cora tem um en-
contro íntimo com Roni. Soraia vê Tigrão marcando de ver Tina na pista de skate 
Joana descobre que as mães estão à espera na nova ala para crianças na clínica e 
fica apreensiva. Rose arruma as malas para a viagem com Guilherme. Tina chega 
à pista de skate e vê Soraia e Tigrão se beijando. 

10 entretenimentO
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CANTORES

CIGARRAMM
BATERIAE
EZSÃQUEM
RAGORAB
CASACRER

FREIRAISO
IAGITOS
MOARAIP

FIBRANATURAL
NEETORE

MOIRASNON
SRSENADO

COASTRESES

Viveiro no 
laborató-
rio ocea-
nográfico

"A (?) e a
Formiga",
fábula de

Esopo
(?) Pelin-
tra, enti-
dade da

Umbanda

Uma das
perguntas 
básicas do

repórter
Estado

natal do
capixaba

(sigla)

Subalterna
da madre
superiora

Pedra da
produção
artesanal
de azeite
Material 

têxtil como
o algodão
ou o linho

Compare-
cer às (?):
votar na
eleição

Poema
lírico de
origem
grega

Persona
(?) grata:
não é bem-

vinda
Local da
morte de
Júlio Cé-
sar (Ant.)

Cabeças
de gado

Enxofre
(símbolo)
Banda de
rock (SP)

Acreditar
Erva 

nativa da 
Europa

Selo de
qualidade
Prudência

(fig.)

Antigo al-
tar pagão
Aeronáuti-
ca (abrev.) 

Festa
animada
Casta de
abelhas

Senhor
(abrev.)
Litoral,

em inglês

Dispositi-
vo essen-

cial ao
automóvel
elétrico

Linhagem
da realeza

O maior
continente
Nos dias
de hoje

2.000, em
romanos
Conjun-

ção aditiva

Naturalis-
mo (abrev.)

Segunda maior hidre-
létrica do mundo,

situa-se
na China

Perspicaz

Adoles-
cente, em

inglês
Ente

Personifi-
cavam o
destino
(Mit.)

Mata-(?), tipo de papel
encorpado usado para 

absorver a tinta derramada
Emissora italiana de Televisão

Argentina,
Uruguai,
Paraguai,
Venezuela 
e Brasil, no
âmbito do
Mercosul

Ataca 
computadores,

disseminando vírus
ou invadindo sites

Integran-
tes do
coral

3/non. 4/aira — teen. 5/coast. 6/moiras — senado. 13/membros plenos.

Christian/Renato ameaça Túlio de revelar suas falcatruas a Santiago. Ravi confirma a 
Christian/Renato que Túlio sabe a verdade sobre o amigo. Christian/Renato se surpre-
ende ao chegar à Redentor e saber que sua mesa foi transferida para a sala de Túlio. 
Christian/Renato avisa a Ravi que vai ter que cumprir as ordens do Túlio e demiti-lo. 
Ana Virgínia procura Júlia para pedir que ela não prejudique Felipe. Nicole avisa a 
Bárbara que conseguiu alugar a cobertura que era da mãe delas. Elenice avisa a Alípio 

que eles terão que se mudar. Túlio avisa a Christian/Renato que ele assumirá as irregularidades do executivo. Lara 
aborda Christian/Renato na saída da Redentor.

No quarto de Dulce, a menina brinca com Emílio é zé Felipe. Ela diz que Emílio 
pode pegar o que quiser em seu quarto para decorar a festa de Rosana. Emílio liga 
para Peixoto e combina algo com ele. Juju e zeca convencem Rosana a sair com Sil-
vana. Fátima e Verônica gostam bastante do café que Cristóvão fez. Eles conversam 
sobre suas desilusões amorosas. Cristóvão leva Fátima de carona para o food truck. 
Flávio, que estava indo pagar sua dívida com a moça, quase cruza com os dois. Gus-

tavo leva Dulce para a praça onde fica o food truck. Bárbara e Frida brincam na praça e comemoram o fato de terem 
conseguido fazer com que não tivesse aula no colégio. Inácio e Diana pedem um tempo a sós para conversar. Eles 
decidem ficar com o sobrinho. Fabiana e Cecília vão ao food truck. Gustavo diz a Cecília que ela tomou a decisão 
certa ao recusar o convite de Estefânia. Eles conversam sobre Dulce e Nicole chega. Cecília vai atrás de Fabiana, que 
está brincando com Dulce. A menina conta pra Cecília o que aconteceu na gravação do comercial e que só diria eu 
te amo para sua mãe e para ela. Cecília vai embora, cabisbaixa. Rosana sai de casa e os meninos iniciam os prepara-
tivos da surpresa de aniversário. Peixoto finge que tem que investigar algo no cemitério de noite e pede que Ribeiro 
faça o plantão em seu lugar. Na verdade, ele está indo ao aniversário de Rosana. Antes de dormir, Cecília reza e diz 
a Deus que não sabe se está no caminho certo.

Parcelou? Gkay se diverte com valor 
da conta da ‘Farofa’

Gkay brincou com a conta da ‘Fa-
rofa’. Nas redes sociais, a humorista 
publicou um vídeo mostrando sua 
reação ao ver o valor final dos três 
dias de evento. Confira.

Gkay divertiu os seguidores ao 
mostra a reação que teve ao receber 
a conta dos três dias de “Farofa”. A 
festa de aniversário da influenciado-
ra tomou conta das redes sociais. Até 
Ana Maria Braga dedicou dez minu-
tos do programa para contar os ba-
bados que estavam acontecendo no 
evento.

No vídeo, publicado no Insta-
gram da influenciadora, Gkay apare-
ce pegando a conta na recepção do 
hotel. O recepcionista ainda brinca 
com Gkay, falando que precisa impri-
mir mais papéis. “Uma hora a conta 
chega”, escreveu ela na legenda da 
postagem. Vale lembrar que a humo-
rista havia desembolsado cerca de R$ 
2,8 milhões para produzir a festa.

Nos comentários, os amigos de 
Gkay se divertiram e até deram dicas 
para a influenciadora pagar a conta. 
“E vamo de sorteio”, brincou Rafael 
Uccman. “Já se prepara pra próxi-
ma”, escreveu Rebecca. “Foge na 
boa”, disse Lucas Rangel. “E vamos 
de engajar as publi pra pagar logo 
essa festa pra ter $$$ pra do ano que 
vem”, comentou Kéfera.

Eternos
Ação 

3D – DUB - 14:00
3D – DUB - 17:20
3D – DUB - 20:40

Encanto
Animação 

Sala 01 - 3D – DUB - 13:40
Sala 01 - 3D – DUB - 16:10
Sala 01 - 3D – DUB - 18:40

A Babá - O Chamado 
Das Sombras 

Terror 
Sala 01 - 2D – DUB - 21:10

Família Monstro 2
Animação

Sala 03 - 2D – DUB - 14:10
Sala 03 - 2D – DUB - 16:30
Sala 03 - 2D – DUB - 18:50

Resident Evil - 
Bem-vindo a Raccoon City

Ação 
Sala 05 - 2D – DUB - 15:00
Sala 05 - 2D – DUB - 19:00
Sala 05 - 2D – DUB - 21:30

Amor, Sublime Amor
Musical 

Sala 02- 2D – DUB - 14:20
Sala 02 - 2D – LEG - 17:40
Sala 02 - 2D – DUB - 21:00

PROGRAMAçãO DA SEMANA 
09/12/2021 até 16/12/2021

Gkay brinca sobre valor da conta 
da ‘Farofa’

‘FAROFA DA GKAY’ AINDA NÃO 
ACABOU

E quem acompanhou os três dias 
de festa ainda pode esperar por mais. 
Nos Stories, do Instagram, a influen-
ciadora se emocionou com a reper-
cussão da festa e contou uma novida-
de sobre o evento.

“A gente vê que foi tudo lindo e 
está preparando um documentário 
para vocês. Vai sair em breve contan-
do tudo. Eu estou muito feliz. queria 
agradecer cada artista que foi f*** 

comigo. Podem pensar que ‘é só uma 
festa’. Não é, gente. É um projeto, é 
reunir amigos, artistas, fãs, amigos de 
infância, fã-clubes, minha mãe, meu 
irmão, cantores, tiktokers, todo mun-
do junto num lugar só. Todo mundo 
dançando e se divertindo, só vendo e 
sendo feliz. É lindo demais”, revelou

Gkay ainda chorou bastante ao 
saber que Tatá Werneck fez uma brin-
cadeira sobre a “Farofa” durante a 
transmissão do “Prêmio Multishow 
2021”. Ao falar sobre o assunto, a 
influenciadora chorou e disse que 
participar do programa da humorista 
é o seu maior sonho.
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Montes Claros dá ordem de serviço 
do Interlagos

Pirapora presta 
homenagens aos servidores 
aposentados em 2021

Tromba d’água provoca 
danos em toda Montes 
Claros

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
assinou na noite de quinta-feira (9) 
a Ordem de Serviço das obras de 
revitalização do entorno da Lagoa 
do Interlagos. As intervenções serão 
realizadas com recursos de R$1,5 
milhão, viabilizados em emendas 
do deputado Tadeu Martins Leite. O 
dinheiro foi depositado na conta da 
prefeitura desde junho deste ano, 
após assinatura de novo convênio 
com o governo do Estado, por meio 
da Secretaria de Infraestrutura e 
Mobilidade Com previsão de início 
imediato, as intervenções vão aten-
der a uma antiga reivindicação dos 
moradores da região, que sonham 
em voltar a frequentar a lagoa com 
segurança, conforto e acessibilida-

de. O deputado Tadeu Martins Lei-
te, lembra que essa luta começou, 
ainda em 2016, quando, junto com 
a comunidade e lideranças locais, 
ele iniciou a busca de recursos para 
a revitalização da lagoa, que já foi 
considerada uma das mais bonitas 
da cidade, mas estava realmente de-
gradada.

“que montes-clarense não tem 
lembranças e orgulho da lagoa? Ca-
minhando por lá, há alguns anos, 
parei pra pensar no quanto ela 
merecia ser mais valorizada e bem 
cuidada. Todo o seu potencial e sua 
beleza estavam ficando escondidos 
e mal aproveitados por falta de um 
projeto que oferecesse um ambien-
te mais confortável para as pessoas. 
E foi assim que iniciamos a nossa 
história que felizmente, agora, vai 

ter um final feliz”, explica o deputa-
do. Com um total de investimentos 
de R$1.684.380,80, estão previstas a 
construção de calçada, pista de ca-
minhada, bancos, arrimos, ciclovia e 
outras intervenções de acessibilida-
de, lazer e paisagismo, nos 2,2 km 
da orla, que vão trazer melhorias 
para a prática de atividades físicas, 
esporte ou lazer e até para o funcio-
namento do comércio local.

A revitalização da orla da Lagoa 
do Interlagos será um marco histó-
rico para a cidade, por transformar 
o local em um verdadeiro centro de 
convivência, com melhorias na in-
fraestrutura, segurança e mobilida-
de, além de fazer da lagoa, de fato, 
o principal cartão-postal de Mon-
tes Claros. Para o deputado Tadeu 
Martins Leite, o início das obras é 

A Secretaria Municipal de Edu-
cação de Pirapora (Semed) propor-
cionou um momento de reconheci-
mento, gratidão e muita emoção, na 
manhã de terça-feira (7/12). Foram 
realizadas homenagens aos servido-
res da Educação, que se aposentaram 
neste ano de 2021, após longos anos 
dedicados ao serviço educacional pú-
blico.  Por meio do Projeto Benfeito-
res da Educação, da Coordenadoria 
de Ensino e Extensão, a Semed reu-
niu dezenas de servidores, na UAI-
TEC de Pirapora, para o Tributo de 
Honra e uma série de homenagens e 
agradecimentos, o que emocionou os 
presentes.

Além da secretária de Educação, 
Jacqueline Guimarães e a equipe 
administrativa da Semed, a vice-pre-
feita e secretária da Sefam, Anamaria 

Burle e o presidente do Ipsemp, 
Roney Pereira, também prestigiaram 
o evento. A vice-prefeita frisou: “O 
valor imensurável da espiritualida-
de que sempre se faz presente na 
abertura e conclusão de ciclos na 
vida dos educadores, uma vez que o 
bem que os mesmos fizeram e fazem 
permanecerão como marcas no ser 
de cada pessoa que foi tocada por 
sua ação”. Por sua vez, a secretária 
Jacqueline Guimarães, visivelmente 
emocionada, afirmou que “prestar 
homenagens a quem tanto contri-
buiu com a ação educativa não é só 
um dever de honra. É também a ma-
nutenção da nossa memória, da nos-
sa identidade, desperta e mantém 
o sentimento de pertencimento do 
nosso povo piraporense, eleva nossa 
autoestima, fazendo brilhar a Digni-

dade Humana. Obrigado por tudo”. 
Pontuou a secretária. 

Foram homenageados os seguin-
tes servidores: Ana Lúcia Coutinho 
de Oliveira, Ana Lúcia Pereira dos 
Santos, Ana Rita dos Santos Melo, 
Célia Cristina Alves de Souza, Celi-
se Maria da Silva, Elena da Fonseca 
Santos, Gracilda Soares Vilela Caval-
cante, Leda Sirqueira da Silva, Ma-
ria Aparecida Maciel Santos, Maria 
Ivonete Pinheiro Guimarães, Maria 
Lúcia de Almeida Soares, Miriam 
Marcia de Souza Cunha, Moisés 
Gonzaga Portela, Raquel Batista 
Sousa de queiroz, Rosimeire de 
Sousa Machado, Rosimeyre quei-
roz Soares, Vilma Soares de Souza, 
Waldinete Lopes de Moura Torres e 
Walkyria Palma de Lima Torres. (As-
com PMP)

Uma tromba d’água de 41 mi-
límetros e que durou 40 minutos 
na quinta-feira causou danos em 
vários pontos da cidade, mas sem 
deixar qualquer família desabriga-
da. O que mais assustou foi na ave-
nida Antonio Lafetá Rebello, cuja 
pista se transformou em rio e até 
arrastou um caçamba coletadora de 
entulhos. O bairro Santa Rita ficou 
basicamente isolado, pois na con-
fluência da avenida dos Militares 
com a rua Padre Feijó a água ficou 
muito represada, provocando um 
grande congestionamento. Na rua 
Professor Ezequiel Dias, onde foi 
realizada obra de drenagem, o pro-
blema voltou a ocorrer. Na avenida 
Leonel Beirão, em frente ao Parque 
das Mangueiras, a pista foi tomada 
por água.

DIVULGAÇÃO

mais um passo na concretização do 
sonho de melhorar a qualidade de 
vida dos moradores da região e res-

gatar os bons tempos da Lagoa. “É 
muito bom saber que viabilizamos 
os recursos para esta obra e que 

somos parceiros da prefeitura nes-
ta jornada de trabalho e realização 
para Montes Claros”, afirma.

A Defesa Civil Municipal escla-
receu que monitorou todos pontos 
críticos da cidade, que tinham sido 
identificados anteriormente junto 
com os Bombeiros Militares. Um 
dos pontos foi o bairro Raul Lou-
renço, onde ocorrem inundações 

toda vez que ocorre chuvas. O pre-
feito Humberto Souto mandou reu-
nir todo secretariado, para definir 
as ações de assistência. A avenida 
Vicente Guimarães, que sempre so-
freu impactos com as inundações, 
suportou essa tromba d’água. (GA)
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RUMO A ARRAIAL

TODO NORTE DE MINAS está VERDE (cor da esperança) devido as cons-
tantes chuvas que vem molhando este seco sertão. É claro, que está causando 
estragos em várias partes, mas precisamos mesmo desta água milagrosa. ALIÁS, 
qUEM ESTIVER INDO DE AUTOMOVEL para PORTO SEGURO, ARRAIAL D’ AJU-
DA, não enfrentem a estrada de terra que foi literalmente destruída. A opção é 
seguir pela BR até Vitória da Conquista, descendo a Serra do Marçal. Estou sa-
bendo que em Eunápolis a cidade um caos e tem desvios para chegar até PORTO 
SEGURO. Portanto, fiquem atentos.

SE ESSA MODA PEGA

Chegou ao Brasil a Academy Freestyle, a academia que permite malhação 
sem roupa. A novidade já pode ser encontrada em algumas academias de São 
Paulo. O horário de treino para os peladões são alternativos e super concorridos. 
A opção de treinos em que os alunos podem se exercitar nus, uma tendência 
que surgiu na França, agora está sendo implantada em algumas academias de 
São Paulo. A rede Runing Wild de academias foi a pioneira em oferecer essa ca-
tegoria de serviço. Hoje já é adotado por outras 12 academias da capital paulista.

BLACK FRIDAY FOI UM FIASCO 

O fiasco de vendas de eletroeletrônicos na Black Friday, data mais importan-
te para o setor no ano. A queda chegou a 30%, em relação ao mesmo período de 
2020, e preocupa a indústria, que faz projeções pouco otimistas em relação ao 
Natal e ao ano que vem. A maior retração aconteceu nas vendas de aparelhos de 
ar-condicionado (30%) e na linha branca, ou seja, geladeiras, fogões e lavadoras 
(25%).

ELEIçÕES 2022 

Crise econômica e social se impõe e molda discurso dos presidenciáveis. Pré-
candidatos à Presidência dão protagonismo a propostas para geração de renda 
e emprego em agendas e discursos; pesquisas citam temas como os que mais 
preocupam o eleitor. Se bem que pesquisa e nada é a mesma coisa. Deixar de 
lado a corrupção, só pode ser fruto de pesquisa mal intencionada.

AUMENTO AOS SERVIDORES

O presidente Jair Bolsonaro voltou a prometer reajuste aos servidores em 
2022, ano em que disputa a reeleição. qualquer percentual, seja 2%, 3%, 4%, 
5% ou até mesmo, 1%. Segundo o presidente, o reajuste não seria para recom-
por salários e sim para mitigar situação. Servidor, em grande parte, merece isso, 
arrematou o presidente.

VIAJAR PARA O EXTERIOR

A RENOMADA infectologista, Amanda Lara, médica do Ambulatório dos Via-
jantes no Hospital das Clínicas da USP, declarou que “O momento é de preocu-
pação e cautela quanto as VIAGENS INTERNACIONAIS que não são mais indi-
cadas e segundo ela, o  perigo não está só lá com  introdução da nova variante, 
mas porque não sabemos ainda como ela poderá se comportar por aqui e qual 
é exatamente a resposta dos vacinados”. Enquanto isso, aqui no Brasil o número 
de infetados pela Covid-19 continua caindo. Ainda bem... 
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UM CASAMENTO PRINCIPESCO- Maravilhoso, perfeito, noi-
va linda e elegante, são alguns adjetivos  que classifica o belo e 
importante casamento de MARIA THEREZA - GUILHERME, que 
foram abençoados na Catedral superlotada de ponta a ponta, 
pelos pais, Wellingthon Colares Neves - Fátima Alencar Neves, 
Eliéser Kened Amorim - Lucimére Martha de Souza Amorim. 
MARIA THEREZA e GUILHERME não escondiam a emoção de 
estarem vivendo aquele momento mais importante de suas vi-
das. Veja os noivos em frente à maravilhosa mesa do tradicional 
bolo, onde se via finíssimos bombons. Aliás, O ‘MARIA SABOR’ 
deu show na recepção no Portal Eventos, que foi transformado 
num Palácio pelo decorador Rondinelly. Aparadores por todo 
salão, com frutos do mar, carnes nobres, frios e dignos de serem 
focalizados em páginas especiais. RENATA e FÁTIMA ALENCAR, 
realmente, capricham com seu BUFFET MARIA SABOR, pois há 
muito que não se via outro igual. As fotografias foram do GUI 
SOARES. 

MARIA THEREZA, sendo conduzida ao altar pelo seu emocio-
nado papai, Wellingthon Colares Neves.

OS NOIVOS, Maria Thereza e Guilherme, com suas avós, Nilza 
Amorim, Maria José Salles e dona Du Colares que levaram  a 
imagem de Nossa Senhora ao altar na hora da Consagração.

QUEM ESTÁ aniversariando hoje, é a super querida, BETH 
CURI, aí em um evento desta coluna com Jamil Curi. Viva, para 
Beth com muita saúde e paz.

FÁTIMA TURANO promoveu uma missa em ação de graças em 
homenagem a Vera Siufi, na capela de sua residência, celebrada 
pelo querido padre Ivan que fez questão de segurar o principe-
zinho, Gustavo. 

ZÉ AUGUSTO ALKIMIM esteve circulando na cidade e fez ques-
tão de encontrar com os amigos, Cel. Orlando Camargo, Pancho 
Silveira, Manoel Boaventura e Tony Figueiredo, no bar e espe-
teria ‘FALA FINA’.

ESTE JORNALISTA em um almoço com as maravilhosas irmãs: 
Andrea e Juliana Laugthon.E AMANHÃ, quem estará comemorando a vida é a sempre linda, 

Maristela Colares, que forma com Alexandre, um dos casais de 
maior destaque do nosso circuito.

WELLINGTHON e FÁTIMA ALENCAR NEVES, numa foto espe-
cial com todo o clã, ou seja, filhos, genros e netos.

A FOTO OFICIAL DOS NOIVOS com seus papais no altar da 
Catedral.

NATAL EM ARRAIAL- Fernando Macedo e Adriana Amaral estarão recebendo 
toda a família para comemorar o Natal numa bela casa, que alugaram na Pitinga. 
Também estarão curtindo as festas natalinas naquele paraíso, WALMIR E ELINEI 
SANTOS da Luz-Moc e para o RÉVEILLON no luxuoso Hotel Spar KUARA, Léo e 
Maithê Colares, Sérgio quadros - Paula Fagundes, Cristiano Cruz - Camila Nas-
sau, Sergio - Adriana Froes Amaral, Willy e Claudia Paulino Ramos, este jornalista, 
entre outros. NO RÉVEILLON do Canto da Alvorada, estará SILVANA E ADRIANA 
BICALHO com um animado grupo, ALUízIO E JANE FLEURY Teixeira, com toda 
família. Vamos encontrar lá em Arraial com certeza...

O TSE aprovou quatro resoluções com novas regras para 2022. Entre as mu-
danças, está a possibilidade de arrecadação de recursos para financiamento de 
campanha por PIX, modalidade que se popularizou entre os brasileiros. Outra 
medida unifica os horários de votação pelo país. As propostas devem ser ratifica-
das em sessão da Corte na semana que vem.

CONTINUAM CHEGANDO em minha residência, os BRINqUEDOS de ami-
gos que estarão fazendo parte da CAMPANHA DO NATAL e quem quiser com-
prar pelo Whatsapp ou PIX, poderá telefonar para os números 3221-0469 (38) 
99910-9988 BABY TUDO 10 e eles mandarão entregar aqui em minha residência. 
qUEREMOS MAIS CARRINHOS, BOLAS E BONECAS, mas quem tiver roupas de 
crianças seminovas serão também bem vindas. A distribuição será dia 20...

O CONGRESSO aprovou projeto de lei que altera o Código Florestal e passa 
da União para prefeituras a competência sobre a proteção das margens dos rios. 
A lei atual manda que a vegetação dessas áreas seja mantida em faixas que vão de 
30 a 50 metros. O texto aprovado passa essa decisão para os prefeitos. Na prática, 
de acordo com especialistas, a medida fragiliza a preservação desses locais.

O CLIMA DE NATAL vem aumentando, principalmente nos Shopping de 
Moc e Ibituruna, com os consumidores correndo atrás de promoções. Enquanto 
isso, infelizmente, a DECORAÇÃO NATALINA nas ruas e avenidas continuam das 
mais pobres e é preciso mais LUzES e que os moradores decorem as fachadas  
dos Aptos e casas. Estou sabendo que as mansões nos condomínios estão deco-
radas dignas de serem fotografadas. E O FAMOSO CONCURSO DOS PRESÉPIOS 
VAI ACONTECER ESTE ANO?...

O PRESIDENTE Jair Bolsonaro voltou a prometer reajuste aos servidores em 
2022, ano em que disputa a reeleição. qualquer percentual, seja 2%, 3%, 4%, 5% 
ou até mesmo, 1%. Segundo o presidente, o reajuste não seria para recompor 
salários e sim para mitigar situação. Servidor, em grande parte, merece isso, arre-
matou o presidente.

E O PRECIOSO PEQUI já está aí sendo vendido no Mercado, nas ruas, es-
tradas, principalmente nas regiões onde este fruto tem safra abundante. Como 
sabem, esse rico fruto alimenta muitas famílias carentes nesta época e quem não 
gosta de um ARROz COM PEqUI?!

ESTOU SABENDO que moradores de muitos Condomínios, estarão reunin-
do para promoverem RÉVEILLONS PARTICULARES, com direito a ceia, bebidas 
finas e até shows.  Correndo assim das aglomerações.

ONTEM NUM lapso aqui nesta página, saiu errado o nome da esposa do 
inesquecível escritor, HAROLDO LíVIO. O nome certo é da minha querida amiga, 
MARIA DO CARMO e não Maria José. Sorry...

VAP & VIP


